
宜蘭區域網路中心管理委員會第 14 次會議會議紀錄 

壹、會議時間：中華民國 104 年 11 月 18 日（週三）下午 14:00~16:30 

貳、會議地點：宜蘭大學圖書資訊館 135 會議室 

參、會議主席：陳懷恩館長 

肆、出列席人員：如附件 

伍、會議紀錄：曾國旭 

陸、報告事項： 

一、宜蘭區域網路中心業務報告。 

1. 下年度工作重點 

 協助教育部完成 100G 骨幹提升計畫(預計 2 月完成)。 

 繼續維持日常營運及服務。 

 網路規劃及諮詢，資安相關服務。 

 協助下游連線單位建置 IPv6 網路環境及服務。 

 有意願之單位歡迎與區網中心聯繫。 

 持續提供雲端伺服器服務。 

 歡迎各單位提出需求申請。 

 持續協助各連線單位推動 ISMS。 

 輔導、內部稽核。 

 開設各項教育訓練課程，強化各連線單位網管人員的技

能。 

 網路管理及雲端伺服器服務。 

 資訊安全及個資保護。 

 資訊倫理。 

 可依需求至各校開設。 

 推廣 TANet VoIP。 

二、中華電信針對區網中心連線單位頻寬說明。 

1.目前各連線單位針對頻寬太低(大部分為 20M)及費用過

高部分，需向總公司專案爭取。對於能否比照中小學

(100M 加集縮比)或給予類似的方案，亦請一併提供給區

網中心。 

2.目前各連線單位申請光世代或 ADSL 線路時，可同時申租

頻寬管理設備，中華電信將提供優惠價格給予連線單位。 



柒、教育訓練： 

一、網路電話使用介紹。 

二、資訊系統分級與資安防護基準作業規定介紹。 

捌、臨時動議：  

一、羅東高中申請於區網中心建置伺服主機，提請討論。 

說明：羅東高中為提供全縣高中職學生製作屬於自己專屬的電子

書(可存放大學備審資料、自我介紹、獎狀、學習歷程等)，

擬請區網中心協助提供資源建置伺服主機。 

決議：本項需求因屬全縣使用，區網中心同意本項申請。 

二、能否尋求中華電信以外的廠商提供連線申請(佛光大學)？  

說明：目前連線單位均使用中華電信電路，因缺乏競爭導致價格

無法降低。 

決議：請區網中心聯繫其他廠商(如遠傳)。 

三、能否請區網中心代為洽談微軟校園授權方案(羅東高工)？  

說明：目前連線單位均使用中華電信電路，因缺乏競爭導致價格

無法降低。 

決議：區網中心可先替連線單位詢問微軟各項授權方案組合，若

有較多的連線單位要洽談校園授權，再邀請微軟人員至宜蘭

直接與各連線單位面對面溝通。 

四、宜蘭縣教育資訊網路中心提請區網中心人力支援。 

說明：宜蘭縣教育資訊網路中心 12 月 1 日、2 日二天承辦教育

部「第 37 屆臺灣學術網路區網中心、縣(市)教育網路中心

暨各縣市資訊教育推動年終工作研討會議」，提請區網中心

支援二名人員。 

決議：本項會議為灣學術網路年度大事，區網中心同意二名人員

支援。 

玖、散會：16:30 



 


